



Mesdames et Messieurs les Présidents,

Honorables Invités, Mesdames et Messieurs, Chers amis,

Permettez-moi, en premier lieu, d'adresser mon hommage sincère à tous ceux qui, par leur contribution tant morale que matérielle, ont permis au RIARC de voir le jour, de grandir sous nos yeux, jusqu'à atteindre la maturité que nous lui connaissons aujourd'hui.

Je voudrais, ensuite, au nom de la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle et en mon nom propre, souhaiter la bienvenue à Marrakech, à mes collègues des instances de régulation africaines, ainsi qu'à tous les invités nous ayant fait l'honneur de leur présence.

Laissez-moi, par ailleurs, vous assurer que le choix porté sur le Maroc pour abriter la 5^{ème} Conférence des Présidents d'Instances de Régulation Africaines de la Communication, constitue à nos yeux un honneur autant qu'un motif de responsabilité, étant donné que nous sommes réunis ici, à Marrakech, afin de traiter de questions fondamentales pour l'avenir de notre Réseau, et notamment des grandes orientations des deux années à venir de son existence, sous Présidence marocaine.

En effet, si la plupart des enjeux majeurs, qui sous-tendent l'existence même du RIARC, sont maintenant suffisamment partagés par ses instances membres pour ne pas avoir à y revenir présentement, à l'inverse, après plus d'une décennie de libéralisation et de développement exponentiel des médias en Afrique et d'existence du RIARC, de nouvelles interrogations interviennent.

Notre Réseau a su, jusqu'à présent, apporter la preuve qu'une véritable régulation de la communication s'est développée sur notre continent, pleinement consciente des enjeux technologiques, juridiques, économiques et sociaux, mais il lui appartient désormais de contribuer à fournir des réponses pertinentes à la question de la gouvernance avenir des médias, en portant haut et fort une conscience commune embrassant toutes nos spécificités.

Cette vision prospective et pragmatique de l'action du RIARC implique alors la définition d'objectifs précis et concrets, de nature à consolider sa marche vers un fonctionnement efficient, afin d'être en mesure d'accompagner, par une régulation pertinente, le nécessaire développement de la société africaine de l'information et de la communication.

Espérons alors que l'esprit de Marrakech, cette ville profondément africaine dans l'âme, mais aussi un carrefour millénaire de cultures et de civilisations africaines, orientales et occidentales, puisse nous inspirer dans notre œuvre de renforcement de l'organisation et du fonctionnement du RIARC, afin qu'il soit capable, dans des délais compatibles avec nos aspirations collectives, de promouvoir sereinement une régulation pertinente, nécessaire pour relever le défi d'un contenu de qualité, sur lequel se fonde une bonne partie de nos espoirs futurs en Afrique.

Je souhaite beaucoup de succès à nos travaux, et vous invite à profiter pleinement de ce séjour à Marrakech, que je vous souhaite des plus agréables.

Ahmed GHAZALI
Président de la HACA

I. MOT DU PRÉSIDENT